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1. СМИ о Таймыре 
 

Глава Таймыра Евгений Вершинин посетил с проверкой образовательные учреждения 
г.Дудинки 

В рамках рабочей проверки первой глава Таймыра Евгений Вершинин посетил 
Дудинскую среднюю школу №7. Здесь он оценил качество горячего питания школьников, 
проинспектировал, как при посещении столовой разделены потоки учеников седьмой и 
третьей школ, вынужденных в настоящее время обучаться здесь из-за проводимых в их 
образовательном учреждении ремонтных работ. 

«Хочу отметить, что качество еды не оставляет никаких сомнений, кормят ребятишек 
вкусно. Поэтому организации питания в школьной столовой могу дать только высокую оценку. 
Продукты качественные, меню сбалансированное, а главное - дети довольны», – 
прокомментировал Евгений Вершинин, отметив, что проверка питания детей очень важна. 

Далее руководитель территории посетил Дудинскую среднюю школу №3, где осмотрел 
ход ремонтных работ по реконструкции крыши, пообщался с подрядчиками, оценил 
готовность учреждения принять детей в ранее оговоренные сроки, то есть к концу октября. 

Подрядной организацией планируется заменить стропильную систему крыши, 
кровельное покрытие, воздуховоды, молниезащиты, а также выполнить теплогидроизоляцию 
перекрытия кровли. 

Отметим, для продолжения безопасной эксплуатации здания школы необходимо 
проведение комплекса работ по замене несущих конструкций кровли. Это обусловлено 
отсутствием работ капитального характера с момента ввода здания в эксплуатацию в 1972 
году. 

В настоящее время на объекте частями ведется демонтаж кровельного покрытия, в 
соответствии с технологиями производства работ, одновременно осуществляется монтаж 
новых несущих конструкций кровли, устанавливается обрешетка с покрытием из профлиста, 
ведется замена воздуховодов. 

Реконструкция кровли улучшит теплотехнические характеристики здания в целом. На 
данные цели из бюджета района выделено более 26 млн рублей. 

«Таймыр» 
 
Ученые обнаружили две крупные группировки дикого оленя 

 Закончился летний экспедиционный сезон на Таймыре. В Норильск вернулись участники 
научных исследований, в том числе экспедиции «Пясина-2022». Она проводилась совместно 
со Всемирным фондом дикой природы – WWF России, организацией «Партнерство для 
заповедников» и другими научными учреждениями. 

Предварительными результатами полевой работы поделился заместитель директора 
Объединенной дирекции заповедников Таймыра Михаил Бондарь.  

По его информации, в июле-августе на Таймыре прошел 25-й по счету авиаучет диких 
северных оленей. Выявлены две крупные группировки и шесть небольших скоплений этих 
животных. Самая значительная группировка насчитывала около 50 тысяч особей. Общая 
численность и демографическая структура дикого стада на обследованной территории 
определяется.  

«Полученные данные позволят выявить общую численность популяции на особо 
охраняемых природных территориях «Заповедников» и ориентировочное количество диких 
северных оленей в ключевых летних местах обитаниях Таймыра, где скапливается до 80–90 
процентов популяции», – пишет Михаил Бондарь на сайте Объединенной дирекции.   

При помощи спутниковых радиомаяков «Пульсар», установленных в 2021–2022 годах 
совместно со Всемирным фондом природы, были найдены и обследованы основные 
скопления, разрозненные стада и одиночные особи на площади около 200 тысяч квадратных 
километров. На самолете было совершено шесть рекогносцировочных и 11 основных 
авиамаршрутов общей протяженностью 14 600 километров. Обследованы материковые 
территории заповедника «Большой Арктический», участок «Основная тундровая территория», 
заказник «Пуринский» и охранная зона «Бикада» заповедника «Таймырский».  
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«На обследованной территории обитания тарейской группировки отмечено почти 3600 
особей, а общая ее численность в междуречье Пясины и Хутудабигая, по нашей экспертной 
оценке, может составлять около пяти тысяч особей, – продолжает Михаил Бондарь. – На 
западе Таймыра, в междуречье Енисея и Пясины, почти на 3500 километров авиамаршрутов 
дикарь, можно сказать, не встречен (только 26 особей)».  

На диких северных оленей установлены восемь спутниковых радиомаяков. Как отмечает 
заместитель директора «Заповедников», материалы, собранные во время полевых работ, 
будут проходить тщательную обработку, после чего можно будет делать заключения.   

«Северный город» 
 

Роснефть увеличила разведанные запасы на Таймыре 
Компания заявила, что открыла две новые залежи на Западно-Иркинском 

месторождении с извлекаемыми запасами нефти в объёме 101,4 млн тонн. Эти данные уже 
утверждены госкомиссией. 

Также в результате испытания скважины «Песчаная-1» Пайяхского месторождения 
получен фонтан безводной нефти. Это существенно превышает прогнозные характеристики 
добычи. 

Все эти данные позволяют увеличить ресурсную базу проекта «Восток Ойл» до 6,5 млрд 
тонн нефти. 

Октагон.Сибирь 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
В Дудинке прошла ярмарка фермерских продуктов 

Тонны овощей и фруктов, ягод, мёда и варенья доставили на Таймыр с юга 
Красноярского края и соседних регионов. В Дудинке спустя два пандемийных года 
возобновили продажу сибирской фермерской продукции. Удалось ли предпринимателям 
порадовать северян ассортиментом, а главное, ценами? 

В центре Дудинки многолюдно. У контейнеров с овощной продукцией метровые 
очереди. Северяне большими сетками закупают дары нового урожая, тут же фасуют по 
пакетам, чтобы удобнее нести. Бойкая торговля идёт и у палатки со свежей брусникой, 
кедровыми шишками, свиным салом и ароматным вареньем. Сибирские деликатесы 
проделали долгий путь на Таймыр. Часть ягоды удалось довезти только мороженной. 

Александр Чудинов, предприниматель (г.Омск): "Омская область, из плодопитомника, 
люди собирают, мы сразу замораживаем. Когда оттаивает — как свежая становится, даже 
сока не даёт". 

Пасечник из Омска Денис Ермолин в Дудинку доставил целых 4 тонны продукции. 
Одного только мёда около 10 сортов. Демонстрируя качество, показывает тягучую янтарную 
нить. Но при этом даёт дельный совет. 

Денис Ермолин, глава крестьянско-фермерского хозяйства (Алтайский край): "Лучше 
всего сдать в лабораторию, его там расщепят на атомы и молекулы, скажут, что там есть, 
чего там нет". 

Ярмарка сельхозтоваропроизводителей не проводилась в Дудинке больше двух лет. 
Мешала пандемия. В этом году она вернулась, но в новом статусе — уже не ярмарка, а 
выставка-продажа. Соответственно, нет традиционных гуляний, различных конкурсов, да и 
ассортимент скуднее, чем обычно. Особенно северяне сетовали на отсутствие продукции 
животноводческих ферм. 
— Специально шли за свежим мясом, а его нет. 
— Всё то же самое, что и в наших палатках. Расстроены, если честно. Рублей на 20 разница с 
нашими ценами. 
      Тем не менее, большую часть привезённой продукции раскупили всего за два дня. На этот 
период местные предприниматели также снизили цены. Терять прибыль не захотел никто. 

Вести-Красноярск 
 

https://octagon.media/?author=Октагон.Сибирь
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О значимых событиях в 2023 году напомнят библиографы 
Дудинская централизованная библиотечная система информирует горожан о выпуске 

ежегодника «Календарь памятных дат. Таймыр-2023». Издание отражает значительные 
события из истории Таймыра, города Норильска, Норильского промышленного района, их 
экономической, научной и культурной жизни, деятельности выдающихся людей, чьи имена 
связаны с историей нашего региона. 

В очередном выпуске календаря предоставлены библиографические списки 
литературы, посвященные памятным событиям и известным людям Таймыра. К наиболее 
значимым датам можно отнести юбилеи населенных пунктов полуострова: 95-летие поселка 
Хета, 90-летие поселка Хантайское Озеро, 70-летие поселка Новая, а также 70-летие со дня 
присвоения Норильску статуса города. 

В 2023 году будут отмечаться юбилеи исследователей, связанных с историей открытия 
и освоения полуострова Таймыр: 165 лет со дня рождения Эдуарда Васильевича Толля, 130 
лет со дня рождения Николая Николаевича Урванцева, 120 лет со дня рождения Александра 
Емельяновича Воронцова. Среди значимых дат литературной жизни региона — 50-летие со 
дня выхода первой книги Огдо Аксеновой «Бараксан». 

Общественность Таймыра в 2023 году также отметит 85 лет со дня рождения Бориса 
Николаевича Молчанова, 110 лет со дня рождения Николая Александровича Свиридова, 100 
лет со дня рождения Николая Алексеевича Одинцова… 

 
3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 

 
Норникель: мощности по производству никеля и металлов платиновой группы из-за 
пожара на Кольской ГМК не пострадали 

Пожар в цехе Кольской ГМК ликвидирован. Мощности по производству никеля и 
металлов платиновой группы не пострадали. Об этом сообщила Норникель. 

Основная часть здания ЦЭН-2, включая отделения готовой продукции и 
электроэкстракции никеля, по предварительной оценке, не пострадали. Компания провела 
пробный запуск технологического процесса производства никеля в ЦЭН-2. Проводится 
дополнительная экспертиза состояния здания и оборудования. Участки, затронутые пожаром, 
выведены из эксплуатации, проводятся обследования конструкций и оборудования с 
соблюдением дополнительных мер безопасности. 

Специалисты Норникеля оценивают масштаб и срок необходимых работ по ликвидации 
последствий пожара для производства кобальта. До его восстановления компания сможет 
выпускать кобальт в виде концентрата. 

Замеры контрольных служб показали концентрацию вредных веществ в воздухе в 
Мончегорске ниже предельно допустимых значений. В тесном взаимодействии с 
региональными властями и территориальным отделом Роспотребнадзора организован 
усиленный контроль за атмосферой в черте города и в его окрестностях. Компания намерена 
провести комплексное исследование, чтобы убедиться в отсутствии негативного влияния на 
окружающую среду, в том числе за пределами города. Персонал кобальтового отделения 
продолжает работу на других рабочих местах внутри цеха и получает заработную плату. 

Причины и все обстоятельства произошедшего устанавливает специальная комиссия, 
созданная под руководством Северо-Западного управления Ростехнадзора. 

Пожар в кобальтовом отделении ЦЭН-2 возник 14 сентября в 09:04 и ликвидирован 14 
сентября в 21.32. Площадь возгорания составила 600 кв. м, от огня пострадало кобальтовое 
отделение цеха электролиза никеля. Персонал ЦЭН-2 и соседних зданий был оперативно 
эвакуирован, пострадавших нет. 

AK&M 
4. СМИ о Красноярском крае и СФО 

 
Красноярский край стал больше импортировать овощей и фруктов 

По объемам ввоза из-за рубежа растительной продукции регион сильно прибавил с 
начала года. И все за счет этого сегмента. 
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За восемь месяцев 2022 в Красноярский край из-за рубежа было ввезено 
14,7 тыс. тонн овощей и фруктов, это на 58,3% больше, чем за тот же период прошлого года, 
сообщили в региональном управлении Россельхознадзора. 

В основном эти продукты везли из Киргизии, Казахстана, Узбекистана, Туркменистана, 
Таиланда, Армении, Азербайджана и Таждикистана. 

Как рассказали DK.RU в управлении, в означенном периоде овощи и фрукты стали 
единственным направлением ввоза растительной продукции, по которому был отмечен рост. 
Остальные же остались на уровне прошлого года. Таким образом регион в общей сложности 
импортировал 20,9 тыс. тонн продукции растительного происхождения. 
 В частности, в край было ввезено: 5,8 тыс. т ячменного и пшеничного солода из 
Республики Беларусь; 252 т лука-севка из Нидерландов; 132 т риса из Казахстана; 8,3 т 
зелени из Армении (мята, базилик, эстрагон); 265 кг орехов и бобовых, а также 15 кг чая и 
пряностей из Азербайджана, Таджикистана и Узбекистана. 

Помимо этого, с января по сентябрь 2022 в крае завезли и 2,9 млн штук срезов цветов 
и саженцев из Эквадора, Колумбии, Израиля, Таиланда, Нидерландов, Китая, Белоруссии и 
Киргизии. 

ДК 
 
В Красноярском крае цены на продукты выросли на 16,8 % 

В Красноярском крае цены на потребительском рынке выросли за год на 14,4 %. Об этом 
сообщает Красноярскстат. 

Больше всего за год подорожали продовольственные товары – на 16,8 %, 
непродовольственные – на 13,8 %, а услуги – на 11,9 %. 

По информации статистического ведомства, значительное увеличение цен – более чем 
на 40 %, наблюдалось по 21 позиции. Среди продовольственных товаров существенно 
подорожали мороженые кальмары – на 49,7 %, маргарин – на 44,8, кофе – на 44,3, сахар – на 
41,1 %. 

Среди непродовольственных товаров цены увеличились на аспирин – в два раза, спички 
– на 50,6 %, дезодоранты – на 50,4, хозяйственное мыло – на 50, одноразовые шприцы – на 
49,5, кремы для рук – на 48, школьные тетради – на 47,3, туалетное мыло – на 47,2, йод – на 
45,5, зубные щетки – на 43,1, шины для легкового автомобиля – на 42,5, зубную пасту – на 
41,7, новые легковые автомобили иностранных марок – на 41,2, женские гигиенические 
прокладки – на 40,3 %. 

Жителям Красноярского края стали дороже обходиться некоторые услуги. Среди них 
поездки в отдельные страны Средиземноморья, стоимость которых увеличилась на 52,9 %, 
ксерокопирование документов – на 51,7, подорожали на 42,7 % и поездки в страны 
Закавказья. 

За это же время более чем на десять процентов снизились цены по 14 позициям. Так, 
«Ацетилцистеин (АЦЦ)» подешевел на 36,2 %, плиты древесностружечные, ориентированно-
стружечные – на 34 %, газовое моторное топливо – на 31,2, металлочерепица – на 26,1, 
капуста белокочанная – на 23,8, поездки в отдельные страны Средней Азии – на 23,5, поездки 
в отдельные страны Юго-Восточной Азии – на 22,6 %, лимоны – на 14,8, подешевели также 
поездки в Беларусь – на 14,6 %, на отдых в Египет – на 11,5 %. 

 «Таймырский телеграф» 
 

5. СМИ о России 
 

Песков опроверг информацию о покушении на Путина 
Пресс-секретарь президента РФ Дмитрий Песков опроверг информацию, 

обнародованную британским таблоидом Sun, о том, что на президента РФ Владимира Путина 
якобы было совершено покушение. 

"Нет", – сказал представитель Кремля, отвечая на вопрос РИА Новости, соответствует 
ли данная информация действительности. 
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По сведениям британского издания, 14 сентября якобы что-то взорвалось на пути 
следования кортежа главы российского государства по Москве. 

Путин прилетел рано утром 15 сентября в Самарканд для участия в саммите ШОС. 
Президент РФ также провел переговоры с председателем КНР Си Цзиньпином, президентом 
Ирана Ибрахимом Раиси, а также лидерами Киргизии Садыром Жапаровым, Туркменистана 
Сердаром Бердымухамедовым и премьер-министром Пакистана Шахбазом Шарифом. Кроме 
того, состоялась трехсторонняя встреча Россия-Монголия-Китай с участием глав государств. 
По итогам переговоров с президентом Узбекистана Шавкатом Мирзиеевым была подписана 
Декларация о всеобъемлющем стратегическом партнерстве между двумя странами. 

16 сентября глава российского государства примет участие в саммите ШОС, а также 
проведет переговоры с президентом Турции Реджепом Тайипом Эрдоганом, а также премьер-
министром Индии Нарендрой Моди. 

Вести 
 

Масочный режим вновь стал обязательным в 11 регионах России 
Власти 11 регионов снова объявили об обязательном ношении масок в общественных 

местах. В остальных же из 85 носить маски обязательно только при посещении медицинских 
учреждений, следует из данных, предоставленных местными администрациями. 

Глава Роспотребнадзора Анна Попова в среду на встрече с президентом РФ 
Владимиром Путиным объявила, что в 50 регионах заболеваемость коронавирусом растет, в 
27 - снижается. Она добавила, что ведомство не собирается вводить никакого регулирующего 
правила, которое бы обязывало в регионах носить маски. 

По данным федерального оперштаба, в России коронавирусом ежедневно заражается 
свыше 55 тыс. человек, что соответствует максимальным показателям за последние полгода. 
Однако число госпитализаций за последнюю неделю почти не растет, на что также указала 
Попова. 

Несмотря на возвращение обязательного масочного режима в ряде регионов России, 
требования по его соблюдению менее строгие, чем в начале пандемии. Так, в Ульяновской 
области нужно носить маски теперь только в общественном транспорте, аптеках и 
организациях социального обслуживания. В Забайкальском крае к этому перечню добавляют 
учреждения государственной власти. 

Власти Республики Алтай обязали надевать маски несколько категориий граждан, среди 
которых работники торговли, заведений общественного питания, транспорта, МФЦ, банков, 
почты, служб приема граждан в органах власти. А в Смоленской области защищать таким 
образом органы дыхания обязаны посетители учреждений УФСИН, если встреча с 
заключенными проводится без разделительных стекол. 

По-прежнему маски обязательно нужно носить в общественных местах, в 
государственных и медицинских учреждениях и общественном транспорте Бурятии, а в Туве - 
в закрытых помещениях и на массовых мероприятиях на открытом воздухе. Также ношение 
масок необходимо обязательно на транспорте или социальных учреждениях на Сахалине, в 
Хабаровском крае, Архангельской, Белгородской и Смоленской областях. 

Часть регионов воздерживается от строгих ограничений и продолжает просвещать 
население. При этом специалисты отмечают рост заболеваемости этой осенью. "В связи с 
тем, что граждане начали прибывать из отпусков, у нас стал отмечаться рост инфекционных 
заболеваний, в том числе [заражение] острыми респираторными вирусными инфекциями. 
Поэтому призываем всех граждан бережно относиться к своему здоровью и соблюдать все 
меры предосторожности - мыть руки, а в местах скопления людей использовать маски", - 
сказала руководитель департамента здравоохранения Елена Левина на одном из заседаний 
оперштаба. 

В свою очередь нижегородский губернатор Глеб Никитин призвал надевать маски при 
входе в те помещения, которые дополнительно не обрабатываются. "Масочный режим носит 
рекомендательный характер, но важно учитывать ситуацию, и если в помещениях нет 
приборов для обеззараживания воздуха, необходимо повсеместно использовать маски", - 
приводит слова Глеба Никитина его пресс-служба. 
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В отдельных регионах из-за роста числа госпитализаций пациентов с коронавирусом 
приходится снова перепрофилировать больницы. "В связи с тем, что потребовалось 
увеличить количество коек для пациентов с ковидом, мы вынуждены были снова приступить к 
перепрофилизации. На сегодняшний день у нас перепрофилировано отделение в больнице в 
Орджоникидзевском районе Перми и в первой медсанчасти в Свердловском районе", - 
сказала на одной из пресс-конференций министр здравоохранения Пермского края Анастасия 
Крутень. 

Однако в большинстве регионов отмечают, что количество развернутых коек в разы 
меньше, чем годом ранее. Так, в Ямало-Ненецком автономном округе развернуто 69 коек, но 
в резерве находятся 1,5 тыс. В Самарской области занято около 500 коек, а в пиковые дни 
заболеваемости - 8,5 тыс.  

ТАСС 
 

Мишустин: правительство РФ направит еще 56 млрд рублей на льготную ипотеку 
Правительство РФ направит дополнительно более 56 млрд рублей на поддержку 

льготных ипотечных программ, сообщил премьер-министр РФ Михаил Мишустин на 
заседании кабмина. 

"Правительство по поручению президента продолжает системно поддерживать льготную 
ипотеку, выделяет ресурсы на реализацию профильных программ, в том числе в связи со 
снижением ставки до 7% годовых. Сегодня направим дополнительные средства – более 56 
млрд рублей. Большая часть из них пойдет на финансирование льготной программы. Свыше 
16,5 млрд – на семейную и почти 5 млрд – на дальневосточную", – сказал Мишустин. 

По его словам, это финансирование не только поможет гражданам РФ купить новые 
дома и квартиры, но и поддержит строительную отрасль, строителей, смежные отрасли. 

В июне президент РФ на встрече с многодетными семьями сообщил о продлении 
действия программы льготной ипотеки. В августе правительство приняло решение бессрочно 
продлить программу льготного кредитования "Сельская ипотека" по ставке 3% годовых. 
Программа "Сельская ипотека" должна была закончиться в 2022 году, но теперь срок ее 
действия не ограничен. 

Вести 
 

Россияне не хотят тратить время на заботу о здоровье. На это решаются те, кто считает 
его плохим 

Каждый пятый россиянин (19%) склонен тратить «много или скорее много времени» на 
заботу о здоровье, тогда как 77% уделяют этому относительно мало времени. К таким 
выводам пришли специалисты Центра исследований гражданского общества и 
некоммерческого сектора Высшей школы экономики (ВШЭ). 

Выборка в ходе опроса составила 2003 человека в возрасте от 18 лет и старше. 
Доля желающих тратить время на свое здоровье снизилась по сравнению с прошлыми 

годами, но незначительно: если в 2020 г. существенно инвестировали в свое здоровье 23%, 
то в 2021 г. – 22%. А число не желающих делать это не изменилось: эта доля в 2020 г. 
составляла 76%, в 2021 г. – 77%. 

«Много времени на заботу о своем самочувствии чаще тратят те, кто обладает или очень 
хорошим, или в той или иной степени плохим здоровьем, – отметила директор центра ВШЭ 
Ирина Мерсиянова. – Россияне, считающие свое здоровье средним, чаще не уделяют ему 
существенное количество времени». Согласно результатам опроса, 38% россиян считают 
свое здоровье хорошим или очень хорошим и 52% – средним. Плохим или очень плохим 
назвали состояние своего здоровья 10%. 

При этом чаще всего состояние своего здоровья считают хорошим мужчины: так они 
отвечали в 48% случаев, тогда как среди женщин его называют хорошим 29%. 

С возрастом оценка здоровья ожидаемо ухудшается: среди опрошенных 18–30 лет свое 
здоровье называет очень хорошим каждый пятый, тогда как среди россиян старше 65 лет так 
считает 1%. Практически каждый четвертый пожилой респондент называет свое здоровье 
плохим или очень плохим, а среди молодежи таких лишь 3%. 
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«Три фактора, определяющих уровень жизни человека, – состояние здоровья, 
материальное положение и ощущение счастья – тесно связаны друг с другом, – отмечает 
Мерсиянова. – Например, доля тех, кто считает свое здоровье хорошим, растет с уровнем 
дохода, и, соответственно, наиболее здоровые люди чаще отвечают, что материальных 
трудностей не испытывают». Также, по ее словам, те, у кого хорошее здоровье, гораздо чаще 
называют себя счастливыми людьми, а счастливые люди в среднем выше оценивают уровень 
своего здоровья. 

Врач Тимур Пестерев назвал результаты опроса закономерными, отметив, что 
большинство людей не заботятся о своем здоровье, пока не почувствуют ухудшения 
самочувствия: «Возьмите ту же стоматологию – пока зуб не заболит, никто не заботится об 
этом. При этом большинство чистят их плохо». Он считает, что количество людей, которые 
следят за своим здоровьем, увеличивается, хотя и медленно. По его мнению, на это 
повлияла и пандемия коронавирусной инфекции: «Люди стали более внимательно следить за 
тем, как они себя чувствуют». 

«Главный дифференцирующий [людей] фактор – это возраст, – заявил «Ведомостям» 
научный руководитель Института экономики здравоохранения НИУ ВШЭ Сергей Шишкин. – 
Молодые люди лучше относятся к своему здоровью и предпочитают здоровый образ жизни». 
При этом он отметил, что наличие работы и уровень заработной платы также влияют на 
возможность заниматься спортом и вести здоровый образ жизни. 

Доцент кафедры управления человеческими ресурсами РЭУ им. Г. В. Плеханова 
Людмила Иванова-Швец согласна, что доля людей, которые обращают внимание на свое 
здоровье и готовы тратить на это ресурсы, невысок, но он вырос «благодаря коронавирусу»: 
«Россияне склонны невнимательно относиться к поддержанию своего здоровья, это, можно 
сказать, является частью менталитета». Все больше компаний внедряют такой элемент 
социального пакета, как добровольное медицинское страхование, что «стимулирует 
работника заняться своим здоровьем», полагает она. 

Ведомости 
 

Схема оплаты ЖКХ изменится: у управляющих компаний будет больше возможностей 
мошенничества. С 2023 года оспорить выставленные счета не получится 

В России вскоре изменится порядок оплаты коммунальных услуг. С 2023 года жильцы 
многоэтажек будут платить за общедомовые нужды по счетчику, а не по нормативу, как 
раньше. Что это значит? Если совсем просто: управляющим компаниям развязали руки, и 
теперь они смогут тратить сколько угодно ресурсов, а итоговый счет можно будут 
распределять между всеми жильцами многоквартирного дома. То есть не исключено, что за 
злостных неплательщиков будет расплачиваться их соседи — законопослушные жильцы. 
Оспорить эти доначисления, как утверждают эксперты, будет невозможно даже через суд. 

Согласно новому постановлению правительства, с 2023 года управляющие компании, 
выставляя счета собственникам квартир, могут выходить по необходимости за утвержденные 
ранее параметры. Если раньше УК как-то еще сдерживались нормативами на общедомовые 
нужды, то теперь их ничего не будет сдерживать. Например, если трубы протекали, то все, 
что превышало нормативы на 5%, оплачивалось за счет управляющей компании. Теперь же 
все подобные утечки будут оплачиваться жителями по счетчику — и за себя, и за злостных 
неплательщиков. 

«Если не вдаваться в сложные формулы, то происходит примерно так: берутся 
показания прибора учета за предыдущий год, делятся на 12 частей, выставляется по итогам 
года, происходит перерасчет», — разъяснила депутат Госдумы Светлана Разворотнева. То 
есть, эту часть расходов усреднят — и не важно платите вы в срок или нет, экономите на 
свете и воде или и не думаете... 

Напомним, общедомовые нужды касаются, в основном, воды для мытья подъездов и 
электроэнергии для освещения лестниц и лифтов. Прорывы труб, потери тепла (открытые 
форточки) — за все это придется заплатить. 

Откуда у нововведения ноги растут? Во время пандемии, многие управляющие компании 
(УК), преимущественно из регионов России, обращались за помощью в связи с отсутствием 
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средств. Спустя время они были услышаны. Но вместо того, чтобы решить проблему 
адресно и помочь только тем УК, которые оказались на грани банкротства, государство 
решило не разбираться точечно, а развязать руки абсолютно всем. 

«Теперь в интересах управляющих компаний выйти за нормативы. Наверняка такой 
возможностью воспользуются даже те компании, которые не нуждаются в дополнительных 
средствах», — рассказывает председатель Союза жилищных организаций Москвы, член 
комитета по предпринимательству в сфере жилищного и коммунального хозяйства Торгово-
промышленной палаты РФ Константин Крохин. 

По его словам, опротестовать начисления очень сложно. Преимущественно, ответы 
будут такими: мы все проверили, нарушений не было обнаружено. Госорганы и суд тоже не 
помогут. «Думаю, что никаких гражданско-правовых механизмов разработано не будет. УК и 
местным лоббистам, которые попросили дать им заработать, осознанно разрешили 
поправить их финансовое положение», — отмечает Крохин. 

Если фактическое потребление будет больше нормативного, то жильцам придется 
доплачивать. В этом случае жителей может ждать очень неприятный сюрприз, подчеркивает 
специалист в области ЖКХ, директор Организации народного контроля Наталья Чернышева. 
Чтобы не оказаться через год перед таким фактом, лучше всего делать перерасчет 
ежемесячно, чтобы регулярно следить за возможной разницей между нормативом и 
показаниями счетчиков. 

«Заставить добросовестных собственников платить за соседей никто не имеет права. И 
боятся нововведений следует не поэтому, а по другой причине, — продолжает собеседница 
«МК». — Из-за возможных утечек плата за общедомовые нужды может вырасти. Поэтому не 
стоит ждать, а следует на общем собрании собственников установить более частый порядок 
сверок нормативов и счетчиков. Лучше всего ежемесячно проверять управляющую компанию 
и своевременно устранять все протечки и аварийные ситуации». 

По мнению Чернышевой, для тех домов, которые уже платили по фактическим 
показаниям счетчиков (предварительно проголосовав за этот способ расчетов и оплаты), 
ничего не изменится. А те, кто до сих пор не установил счетчиков, будут продолжать платить 
по нормативам, но дома будут обязаны провести собрание и установить приборы учета. Но 
гарантировать, что и этим домохозяйствам не начислят лишнего, по словам эксперта, все 
равно невозможно. 

МК 
 

6. Разное 
 

Европа повышает ставки в конфликте с Россией 
Европа официально обвинила Россию в том, что мы угрожаем ее будущему и ведем 

гибридную войну против нее, и пообещала сокрушить нашу страну. Новый шаг в эскалации 
конфликта сделала фактический руководитель объединенной Европы — глава Еврокомиссии 
Урсула фон дер Ляйен. "Премьер-министр" Евросоюза в своем выступлении с ежегодным 
посланием к Европарламенту прямо заявила: 

"Давайте будем предельно ясны: здесь многое поставлено на карту. Не только для 
Украины, но и для всей Европы и мира в целом. Это станет нашей проверкой. Проверкой 
теми, кто хочет использовать любые разногласия между нами. Это не только война, 
развернутая Россией против Украины. Это война против нашей энергетики, война против 
нашей экономики, война против наших ценностей, война против нашего будущего. И я стою 
здесь с убеждением, что благодаря мужеству и солидарности Путин потерпит неудачу, 
Европа восторжествует. Солидарность Европы с Украиной останется непоколебимой. И я 
хочу прояснить, что санкции против России останутся в силе, пока ее экономика не будет 
разорвана. Сейчас самое время для решимости, а не для умиротворения". 

Если это не прямое объявление негорячей войны (притом, что в горячей ЕС уже тоже 
участвует — не только деньгами, но и поставками оружия и подготовкой ВСУ), то что это? 

"Никогда раньше этот парламент не обсуждал состояние нашего союза в ситуации с 
войной, бушующей на европейской земле", "речь идет об автократии против демократии" — 
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все эти слова должны внушить европейцам серьезность переживаемого ими момента. 
Если фон дер Ляйен обвиняет Россию в войне против европейской энергетики, экономики, 
ценностей и самого будущего Европы, то, значит, Россия — официальный смертельный враг? 
Эти слова еще не произнесены, но все уже сказанное руководителями ЕС подразумевает 
именно это. 

Европа объявила Россию своим врагом, которого нужно сокрушить: экономически — 
разорвав нашу экономику, военным путем — победив нас на украинском поле боя, ну и 
политически — сменив нам власть. Ведь только так можно надежно обезопасить Европу от 
новой войны с "фашистским государством", как выразился на днях соратник фон дер Ляйен 
верховный комиссар по иностранным делам ЕС Жозеп Боррель. Так что все предельно ясно: 
Европа хочет победить Россию. Зачем? Ради сохранения собственного светлого будущего, 
своих ценностей и демократии — отвечает руководство Евросоюза. Ради этого европейцы 
должны потерпеть — и рост цен, и энергетический голод, и надвигающийся экономический 
кризис. Чтобы потом, после поражения России, они могли сказать: да, мы выстояли против 
этой ужасной угрозы с востока и победили, сохранили себя и свой дом. 

Кто-то в Европе действительно верит в эти цели? Конечно. Все-таки за многовековую 
историю отношений России и Европы русофобия не раз помогала объяснить необходимость 
войны с нашей страной, этими схизматиками, варварами, коммунистами. А каждое наше 
продвижение на Запад объясняли не предшествующим "дранг нах Остен", а "извечной 
русской агрессивностью". Вот и сейчас нужно отстоять Европу от очередной угрозы с востока, 
чтобы и дальше строить общеевропейский дом. 

И все бы было хорошо в этом объяснении, если бы не еще одни слова из речи фон дер 
Ляйен. Она обратилась к жителям Западных Балкан, Украины, Молдавии и Грузии с такими 
словами: "Вы часть нашей семьи, ваше будущее — в нашем союзе, а без вас наш союз 
неполный". 

Не будем говорить за албанцев и сербов, но вот Украина, Молдавия и даже закавказская 
Грузия — это точно Европа? И с точки зрения самих нынешних европейцев, и с 
исторической? Украина — это часть русского мира, как бы ее ни охмуряли тем, что она не 
Россия. Именно попытки увести Украину в чужое для нее цивилизационное, историческое и 
геополитическое пространство, оторвать ее от России и стали причиной того, что Урсула 
называет "войной на Европейском континенте". 

В реальности боевые действия идут на территории исторической России, а не той 
Европы, под которой столетиями понималась Европа Западная, Центральная и Восточная. Но 
после распада СССР Европа посчитала Украину частью своего мира, то есть решила 
банально перекроить исторические границы европейской и русской цивилизаций. Да, 
изначально главным инициатором похищения Украины были англосаксы, но постепенно и 
Европа, их младший партнер по единому Западу, увлеклась и втянулась в борьбу за Украину. 

То есть это Европа стала угрозой единству нашего народа, угрозой нашей цивилизации, 
нашему будущему, но теперь она обвиняет Россию в том, что это мы угрожаем европейскому 
будущему! Все поставлено с ног на голову — Россия пытается отстоять и вернуть свое, а ей 
говорят, что она зарится на чужое. Более того, Россию обещают победить и сокрушить, если 
она не откажется от собственной истории, собственных земель, собственных интересов. И кто 
это обещает? Европейский союз, то есть немцы, которые получили шанс на объединение 
Европы только после того, как наша страна по собственной воле ушла из Европы Восточной. 
Да, это произошло в ходе кризиса и распада самой нашей страны, СССР, — и мы не требуем 
благодарности. Но должна же у европейцев быть хотя бы минимальная историческая память 
или хотя бы чувство самосохранения, которое подскажет им, что нельзя залезать в русский 
дом? 

Самосохранения, потому что оно подсказало бы, чем все это заканчивается для самих 
европейцев. Да, нынешняя Европа экономически куда сильнее России, а вместе с 
англосаксами Запад заметно превосходит нас и в военной мощи, но ставки совершенно 
несопоставимы. Запад хочет расширения своей территории за счет периферии, 
выстраивания заградительного вала против России, а наша страна восстанавливает свое 
единство, преодолевает последствия очередной смуты и развала государства. Для нас это 
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вопрос жизни и смерти, а для Европы и Запада просто попытка урвать чужое, 
воспользовавшись моментом временного разделения исторической России. Поэтому мы не 
отступим, а Запад в итоге проиграет. 

Но это ведь не будет для него катастрофой? Ну не получилось забрать себе русские 
земли — для самого Евросоюза и Запада в целом это же не конец света? Да, так бы и было, 
если бы Запад не находился сейчас сам в достаточно сложном положении. Полтысячелетия 
западного лидерства в мире заканчивается — этот процесс займет еще несколько 
десятилетий, но направление движения уже понятно. И поэтому Запад пытается 
использовать борьбу за Украину как рычаг для того, чтобы если не повернуть назад ход 
времени, то хотя бы остановить, замедлить его. И в своей риторике поднимает ставки — 
отсюда и вся эта "битва за демократическую Европу с фашистским режимом", "будем стоять 
до победы над Россией". 

Но, поднимая ставки, Европа блефует — ей нечем обеспечить свои фишки, ей нечем 
будет расплатиться в случае проигрыша. И она это знает — и все остальные глобальные 
центры силы тоже это понимают. Понимает это и Россия, поэтому смотрит на Европу как на 
наглого, жадного игрока, который сел играть с нами, будучи изначально настроенным на 
выход из игры при удобном случае. Игрока, не готового и не способного идти до конца — 
потому что для него это игра, а для нас это "наше дело правое". И поэтому победа будет за 
нами, а Европа в очередной раз пожалеет о том, что позарилась на русские земли. 

РИА Новости 
 

Успокойтесь, люди... Цели СВО уже ВЫПОЛНЕНЫ 
С изумлением наблюдал истерию и панику в связи с отходом наших войск от Харькова. 
"Русские бросили своих." "Армия бежала со своих позиций" "Поражение Путина под 

Харьковом" "Россия потеряла приобретенные территории" "Нужно срочно пересматривать 
формат и цели СВО" "Требуется немедленная мобилизация России!" "Контратаковать и 
вернуть потерянные сёла и города!" 

Читая всё это возникает стойкое ощущение что это всё лишь вбросы ЦИПСО, 
подхваченные истеричными согражданами. "Путин сказал ... " "Путин заявил ... " "Путин 
пообещал ..." 

Вы поймите, дорогие мои сограждане, то что говорит официальная власть по 
официальным СМИ - это что должно быть услышано широкими народными массами. Как 
своими так и чужими. Адекватная власть не будет транслировать на всю планеты свои планы 
и цели. Не будет сообщать секретные сведения.  

Пример: спецоперация в Сирии. Нам власть всегда говорила, что в Сирии Россия 
выполняет контртеррористическую операцию. Задача наших войск там - перебить побольше 
террористов ИГИЛ, чтоб они не пришли в наш дом и не превратили нашу жизнь в ад. А также 
попутно поддержать власть друга России - Башара Асада. 

Были ли это целью спецоперации? Да.  
Это были главные цели, из-за которых Россия вмешалась? НЕТ! 
Главные цели военной операции в Сирии были иные. И о них никогда не заявлялось 

официально.  
Главной целью было НЕ ДАТЬ ПОСТРОИТЬ ГАЗОПРОВОД ИЗ КАТАРА В ЕВРОПУ.  
И эта стратегическая задача была достигнута.  
Представьте, если б Россия не вмешалась в то время - Европа убила бы Асада как 

Каддафи и сейчас спокойно бы получала газ из Катара, превращая его в оружие и 
боеприпасы для своих нацистов, натравленных на нас. Наше положение сейчас было бы 
намного хуже. Оглядываясь назад, безмерно восхищаешься адекватной продуманной 
стратегией ВПР.  

Теперь вернемся к текущей СВО на Украине. Всё что сказали нам по телевизору - не 
главные цели военной операции. Не декоммунизация, не защита мирных граждан, ни 
ликвидация террористов. 
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СВО - инструмент для улучшения своего стратегического положения в будущем. О 
главных целях СВО мы узнаем лишь лет через 5-10, анализируя мировые события, которые 
случатся, анализируя результаты СВО. 

Но кое какие выводы можно сделать уже сейчас, потому что первые результаты уже 
есть. Целью СВО было: 

1. Отвязка экономики России от мировой, идущей на дно и тянущее туда всех кто к ней 
привязан. Перевод внешней торговли с долларов на рубли. Перестать бесплатно отгружать 
энергоништяки нищебродам. 

Уж сколько лет муссировалось тема "Перестать пользоваться долларом и двигать свою 
нац валюту." "Перестать поставлять Европе бесплатный газ! Сберечь энергоресурсы для 
себя и будущих поколений!" "Самим перерабатывать газ в химические изделия и в товары!"   

Хотели? Получите!  СВО - несомненно стал инструментом для достижения этой цели.  
2. Сорвать "Блицкриг" нацистов на Донбасс. 
Достигнута цель? Да! Внезапное нападение на Донбасс уже сорвано. Луганск и Донецк 

уже спасены и внезапное их убийство отменено.  
Сейчас на планете начались колоссальные геополитические изменения, передел зон 

влияния на целых континентах. Решается, победит ли на планете фашизм Шваба или нет. 
Возьмут ли глобалисты под контроль последние две суверенные страны-крепости (Россию и 
Китай) или нет.  

Запустят ли геноцид планетарного масштаба (потому что ресурсов на всех не хватит), 
придут ли в наши дома голод и болезни, ЛГБТ, отберут ли у наших внуков детей - вот что 
сейчас на кону. "а вы сидите и считаете какие то украинские сёла" как метко подметила одна 
из наших камрадов. Не в Изюме и не в Харькове сейчас судьба России и человечества 
решается. 

Окраина России исторически была зоной войн. Кто только не ходил через неё к нам. 
Поляки, шведы, французы, немцы трижды... Кого забыл? Исторической миссией окраины 
было поглотить, замедлить, перемолоть, стать "огненной землей под ногами врага". Так вот 
Украина эту свою задачу прямо сейчас и выполняет, хотела она того или нет.  

Причём у Украины ведь был свой исторический шанс не стать в очередной раз 
территорией военных действий двух непримиримых цивилизаций Запада и Востока. Эту ношу 
могли сбросить на поляков и венгров, немцев, но ведь не захотели/ не смогли. Вот 
Белоруссия захотела и смогла этим шансом воспользоваться, а Украина нет. Теперь она зона 
военных действий.  

Те, кто хотел вместе со своими территориями встать на сторону Востока - тот это уже 
сделал. И СВО уже их спасло от ликвидации. 

Многие скажут: "всю Украину надо спасать и возвращать в лоно своей цивилизации. 
Родившиеся на Украине дети не виноваты, что их родители всё просрали и сделали свою 
страну зоной очередной мировой войны между востоком и западом. Надо их спасти и 
воспитать в своей парадигме". 

Я согласен. Но существует логика намерений и существует логика возможностей. И 
логика возможностей всегда сильнее логики намерений. Если бы Украину не поддерживал 
Запад - СВО уже закончилось бы. Дело в том, что если тебя хотят ударить ножом, то бить 
врагу надо по морде, а не по его ножу.  

Читая внутренние новости запада - очевидно что по морде они уже получили. 
Экономически. И нужно ещё и ещё раз ударять, пока они не зашатаются и не рухнут. Тогда их 
рука разожмется, и нож выпадет с их рук сам. Который, дай Бог мы подберем и засунем уже в 
свои ножны. 

А сейчас нужно поддерживать свою страну, своего лидера, своих военных, свою 
экономику. И готовиться к худшему. Чем лучше подготовишься, тем меньше шансов что это 
худшее случится. 

aftershock 
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7. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 16.09.2022 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 59,67  ▼ 0, 11 

EUR 59,62  ▼ 0, 22 

 
8. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 
 


